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藤枝市教育委員会 令和３年１０月定例会会議録 
 
 
１ 開 催 日  令和３年１０月２７日 
 
 
２ 場      所  藤枝市役所西館５階 第２委員会室 
 
 
３ 会議に附した事項  （別紙のとおり） 
 
 
４ 出 席 委 員  教 育 長  中村 禎 
 

 教育長職務代理者  山田 美穂子 
 
委      員  牧田 伸明 
 
委      員  野中 進 
 
委      員  永田 奈央美 

 
 
５ 欠 席 委 員   
 
  
６ 出席した事務局職員  教 育 部 長  安達 剛正 
 

教 育 政 策 課 長  杉原 一行 
 

学 校 教 育 監  梶川 佐知子 
 
主 席 指 導 主 事  安藤 厚志 

  
学 校 就 職 課 長  杉本 尚仁 
   
生 涯 学 習 課 長  小川 聡 

 
図 書 課 長  杉本 守 

 
 
 

総 務 係 長  田中 英忠 
 

書      記  谷光 美和 
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教育委員会 令和３年１０月定例会 
 

 

日 時  令和３年１０月２７日 午前１０時００分 

場 所  藤枝市役所西館５階 第２委員会室 

 

 

１ 開       会  午前１０時００分 

 

 

２ 会議録署名委員氏名  永田奈央美委員、野中進委員 

 

 

３ 日程第１ 諸般の報告 

 

教育政策課長  第２期藤枝市小中一貫教育推進計画（案）について 

 

生涯学習課長  ハンセン病を描く『凱歌』上映会を藤枝シネ・プレーゴで 

開催！ 

 

        令和４年成人式の開催について 

 

        藤枝市少年少女発明クラブ【第７回】 

        ～星の観察 with 焼津市宇宙少年団～ 

 

図 書 課 長  第１４回よむゾーくん大賞の作品を募集します 

 

 

４ 閉       会  午前１１時３０分 
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開  会    午前１０時００分 

 

日程第１ 諸般の報告 

 

第２期藤枝市小中一貫教育推進計画（案）について 

 

山田委員   学校運営協議会を持っている学校のことをコミュニティ・スクー

ルと呼びますが、最終的には地域総ＰＴＡのような意識が広がっ

ていけば良いと考える。そうした場合、現在のＰＴＡや自治会、

サポーターズクラブ等の組織で重複している部分を整理していく

ことはできないのか。 

各組織の取組を整理するために議論する場所はあるのか。 

教育政策課長   小中一貫教育とコミュニティ・スクールを実施している市町はあ

まりない。第 1 期の計画を作成した際は、コミュニティ・スクー

ルについては、あまり考えられていなかったが、今回は、特にコ

ミュニティ・スクールを全面的に出して、第 2 期の計画を作成し

ている。コミュニティ・スクールの 1 番の目的は、地域や家庭、

学校が協働して地域総ぐるみで子供たちを支援していくこと。 

学校運営協議会では、ＰＴＡ会長や自治会長等の地域、学校、Ｐ 

ＴＡのそれぞれの組織の長がメンバーとなっている。また、学校

の支援をして頂いているサポーターズクラブの方を学校運営協議

会の中に入れて、役割等が重複しないように整理していく。 

地域やＰＴＡの方にも、コミュニティ・スクールが浸透す るよ

うに、これから周知を図っていく。 

 

永田委員   資料１（５）推進体制の強化について、小中一貫教育コーディネ

ーターとコミュニティ・スクールディレクター、学校サポーター

ズクラブのコーディネーターの役割と位置づけ、どういう人選を

されているか伺う。 

教育政策課長   小中一貫教育のコーディネーターの役割は、地域と学校をつなぐ

こと。地域から選出して頂いたコミュニティ・スクールディレク

ターについても、学校から地域にお願いしたいことや地域から学

校の子供たちに参加してほしいことなどを、コミュニティ・ディ

レクターを通じて、学校に依頼する若しくはは学校から地域人材

を依頼するなどの役割を担っている。学校サポーターズクラブの

コーディネーターについては、サポーターズクラブの事業と他の

組織の事業とで重複する部分があり、その整理のためにメンバー

として加えている。 
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牧田委員   第 2 期の藤枝市小中一貫教育推進計画では、コミュニティ・スク

ールを押していきたいということですが、計画案にある推進する

項目の中の②確かな学力の習得というところで、専科教員の乗り

入れ授業という内容は、コミュニティ・スクールと同等の強化策

になるのではないか。そちらも１つの柱としたらどうか。 

教育政策課長   小中一貫教育の成果として、先生方が乗り入れ授業をすることに

よって、小学校や中学校のそれぞれの教え方の勉強になると聞い

ている。来年度も引き続き力を入れていく。 

 

ハンセン病を描く『凱歌』上映会を藤枝シネ・プレーゴで開催！ 

 

山田委員   素晴らしい企画ですので、ＰＴＡや保護者会に動員をかけてでも

多くの方に見ていただきたい。 

生涯学習課長   保護者に対しては、学校で活用しているさくらメールを利用し

て、全ての保護者の方に上映会の案内をしている。 

市民の方にも来ていただくため、生涯学習課では人権啓発連絡協

議会という人権に関わる団体の方を委員とした協議会を所管して

いる。代表の方に周知・声掛けを依頼して参加して頂くようにし

ている。多くの方が集まるよう周知していきたい。 

 

野中委員   定員 268 人ということだが、多くの申し込みがあった場合、再上

映することはあるか。 

生涯学習課長   定員を超える申し込みがあった場合、再上映についての検討も必

要になってくるが、現時点ではこの 1 回のみの上映予定。 

 

令和４年成人式の開催について 

 

山田委員   昨年度は、抗原検査キットを事前に配布し、自分で検査をしてか 

ら成人式へ出席する流れだったが、今年はやらないのか。 

      また、式典後には、大人として自覚ある行動をするように何度もお

願いして頂きたい。 

生涯学習課長   昨年度末に急激にコロナウイルス感染症が拡大したため緊急にやむ

を得ずとった対策であった。性能的には、ＰＣＲ検査ほどではな

く、医師会の理解を得ることも難しかった。今年度はワクチン接種

も進んでおり、ＰＣＲ検査という方法もあるため、抗原検査キット

を購入して新成人に配布する方法はとらない。 

コロナ禍での成人式は式典後のリスクが大きいため、大人として

の自覚ある行動をということでアナウンスをしていく。 

 

永田委員   以前、藤枝中学校へ視察に行った際、校歌を手話でしており、非

常に良い取り込みだと感じた。成人式でも、君がよを手話ででき

たら良いと考える。 
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生涯学習課長   歌を手話でという提案だが、10 会場あるため、全ての会場に手話

の方を配置できるかどうかというところが課題になるかと思う。

持ち帰って検討させていただく。 

 

野中委員   成人式の受付で、ワクチンの接種済み証を写真等で確認するなど

の対応は必要ではないのか。 

生涯学習課長   参加していただいた方の安全を考えた場合、ワクチン接種を義務

付けたり、ＰＣＲ検査の陰性証明を提出させたりすることも必要

かと思うが、ワクチンが打てない方への配慮も必要と考え、新成

人の方には自分でできる防衛策をできる限りやって頂き、参加し

て頂く予定。他市とも情報交換をしながら、適切な方法で安全対

策を行っていく。 

 

野中委員   受付で体温を測定するなどは行うのか。 

生涯学習課長   体温測定については必ず実施する予定。 

教育部長   成人式については、市長も交えてどんな形で安全に行うかを考え

準備を進めている。差別が生まれないような形で対応を考えてい

く。 

 

藤枝市少年少女発明クラブ【第７回】～星の観察 with 焼津市宇宙少年団～ 

 

山田委員   星空を写真で撮ることはできないのか。子供達が自分で星空の写 

真を撮り、それをホームページに掲載してアピールして行くのはど

うか。次の世代の子供達が、参加する動機付けになるように、次に

繋がるような形になると良い。 

生涯学習課長   写真撮影が可能かディスカバリーパークと相談する。次の講座に

繋がるものを考えていく。 

 

第１４回よむゾーくん大賞の作品を募集します 

 

永田委員   よむゾーくん大賞の作品について、誰かに読んでもらいたい本をイ

ラストと文章を用いて紹介するとある。私が勤めている大学では大

学生に本の帯作りをしてもらっている。イラストと文章も良いが、

今後イラストと本の帯とするのも面白いのではないか。 

また、表彰がどんな基準でされているかを伺いたい。 

図書課長   似たような形で図書館に体験学習に来た方には、POP 作りをやって

頂くこともある。よむゾーくん大賞は学校の授業の中で使って頂い

ており、継続性が求められる中、それに変化をつけていかなければ

ならないと考えている。活用できるように検討させていただく。 

また、表彰の基準については、図書館協議会のメンバーの皆様に選 

んで頂く。絵と文のバランスがとれているものを中心に選ばれてい

る。自分の意見がしっかりと出ているところから選ばれている。 
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閉  会    午前１１時３０分 

 


